
	

	

Leistungsauftrag	9	|	Produkt	9.06	Umwelt	 Anfrage	Mitte/GLP-Fraktion,	
Rahel	Amacker	

Zuständig:	Gemeinderätin	Caroline	Rietschi	|	Abteilungsleiter	Martin	Ruf	 	
	 Seite	1	von	2	
	

	

	
Geschäft	Nr.	 121	
Legislatur:	 2020-2024	

	

Geschäft	 Bericht	an	den	Einwohnerrat	vom	27.	Juni	2022	

Vorstoss	
Anfrage	Mitte/GLP-Fraktion,	Rahel	Amacker	
Energetische	Sanierungen	in	Binningen	

Info	 1.	 Weiss	 die	 Gemeinde,	 welche	 Gebäude	 in	 Binningen	 in	 welchem	 Ausmass	
sanierungsbedürftig	sind?	Wenn	ja,	was	sind	die	Zahlen	dazu?		
Nein,	 die	 Gemeinde	 hat	 keine	 umfassenden	 Zustandsdaten	 zu	 den	 privaten	 Liegenschaften,	
sondern	nur	zu	den	eigenen	Liegenschaften.	Die	Daten	zu	Letzteren	wurden	in	der	kommunalen	
Immobilienstrategie	 abgebildet	 und	 werden	 jährlich	 in	 einem	 Gebäudebewirtschaftungs-
programm	(Stratus)	nachgeführt.	Das	Geschäft	108	Immobilienstrategie	wurde	am	25.	Februar	
2019	an	eine	Spezialkommission	überwiesen	und	es	befindet	sich	noch	in	der	Beratung.	Ob	eine	
Liegenschaft	saniert	wird	oder	nicht,	hängt	wesentlich	von	den	strategischen	Zielen	ab.		

2.	Wie	hoch	ist	die	Sanierungsquote	in	Binningen?		
Eine	Quote	ist	nicht	eruierbar,	da	keine	Daten	dazu	vorliegen.	Erhoben	werden	jedoch	die	aus	
dem	kommunalen	Energiefonds	subventionierten	energetischen	Massnahmen	(Gebäudesanie-
rungen	 und	 Neubauten/Thermische	 Solaranlagen,	 Holzenergieanlagen	 und	 Wärmepumpen/	
Ersatz	 Elektroheizungen/Fotovoltaikanlagen/Pilot-	 und	 Demonstrationsanlagen/Anschluss	 an	
den	Wärmeverbund).	Der	Energiefonds	subventioniert	Gebäudegesamtsanierungen	mit	einem	
Beitragssatz	von	100%	des	kantonalen	Förderbeitrags	aus	dem	Energiepaket.		

3.	 Wie	 steht	 die	 Gemeinde	 Binningen	 betreffend	 Sanierungen	 im	 Vergleich	 zu	 anderen	
Gemeinden	des	Kantons	Baselland	da?	
Es	 sind	 keine	 Vergleiche	 dazu	 greifbar,	 allenfalls	 müssten	 beim	 Kanton	 spezifische	 Daten	
angefordert	 werden.	 Aufgrund	 des	 Angebots	 des	 kommunalen	 Energiefonds	 kann	 davon	
ausgegangen	werden,	dass	die	Gemeinde	Binningen	relativ	gut	dasteht.	Bis	Ende	2021	wurden	
aus	 dem	 Energiefonds	 201	 Gesuche	 unterstützt.	 Mehr	 dazu	 vgl.	 Jahresbericht	 2021.	 Ein	
umfassender	Bilanzbericht	zur	Energiestrategie	und	zum	Energiefonds	wird	derzeit	aufbereitet	
und	dem	ER	in	der	zweiten	Jahreshälfte	2022	unterbreitet.	

4.	Welche	Informations-	und	Beratungsangebote	bietet	die	Gemeinde	Binningen	hinsichtlich	
energetischer	 Sanierungen	 an?	 Gibt	 es,	 neben	 dem	 kantonalen	 Gebäudeprogramm,	
spezifische	auf	Binningen	ausgerichtete	Angebote?	
Alle	Förderangebote	sind	unter	www.energiefranken.ch	ersichtlich.	Speziell	zu	erwähnen	sind	
auch	die	in	der	Regel	jährlich	stattfindenden,	gut	besuchten	Informationsanlässe	der	Gemeinde	
für	Private	zu	Energiethemen	(zB:	Erneuerbar	Heizen;	Sonnenstrom	vom	Dach,	so	geht’s!;	etc).	

5.	 Welche	 Massnahmen	 bestehen	 in	 der	 Gemeinde	 Binningen,	 um	 Sanierungsprojekte	
anzustossen?	Sind	weitere	Massnahmen	geplant?	
Siehe	 oben.	 Im	 Wesentlichen	 sind	 dies	 die	 Energieberatung,	 der	 kommunale	 Energiefonds	 und	
Kommunikations-	/	Informationsmassnahmen.	

Antrag	 Kenntnisnahme	

	
Gemeinderat	Binningen	
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	 Gemeindepräsident:	
Mike	Keller	

Verwaltungsleiter:	
Christian	Häfelfinger	

		


